
 

 

令和６年第３回横手市議会３月定例会 

一 般 質 問 要 旨 

 
 

■ 一般質問の日程 

令和６年３月１日(金)、４日（月）午前 10時～ 本会議 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

１日 

１ 10 番 青 山   豊 議 員 一 括 １ 

２ ４ 番 宮 川 拓 也 議 員 一問一答 ２ 

３ 17 番 立 身 万千子 議 員 一 括 ３ 

４ ２ 番 井 上 忠 征 議 員 一 括 ４ 

４日 

５ 12 番 福 田   誠 議 員 一 括 ５ 

６ 26 番 菅 原 惠 悦 議 員 一 括 ６ 

７ 16 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 ７ 

※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【10番 青山 豊 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．ダブルケアについて 

 １）育児と介護を同時に進行する状態の「ダブルケア」において、悩みを抱える方々へ

の対応について伺う 

 

 

 

２．敬老事業について 

 １）高齢者福祉事業の見直しによって補助金交付事業となった敬老事業について、初年

度の令和５年度実績の総括と今後の展開を伺う 
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２．【４番 宮川 拓也 議員】（一問一答） 

 

１．今議会に提案された議案、予算案について  

 １）横手市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例等の一部を改正する条例

について伺う 

  ①今回の改正がもたらす効果や財政への影響は。 

 

  ②市民への説明は。 

 

 

２）若者出会い・結婚生活応援事業について伺う 

  ①この事業が目指すものは。 
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３．【17番 立身万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．持続可能な地域社会をめざす地域交通政策を！ 

 １）横手市地域公共交通活性化協議会を中心とした地域公共交通計画の進捗状況は 

  ①路線バスの廃止など、住民、自治体が実態把握をし、広域的に議論するなど、協議

会内外での住民参加による議論が不可欠と考える。その点を自治体はどう工夫して

いるか。 

 

 

 ２）市は、赤字の補填という交通事業者への補助から、交通サービス充実のための予算

執行と検証をした結果を住民に情報公開してきたか 

 

 

 ３）交通まちづくりの指針となる交通基本条例の制定を！ 

 

 

 

２．市営温泉の運営を商工費から衛生費に移し、市民の健康推進を

めざすべきと考えるがどうか 

 

 

 

３．学校給食費の完全無償化を提案する 

 １）市民の長年の願いを受け、市は令和６年度から第３子以降の小中学校給食費を半年

間無償化する施策を講じ、一歩前進と考える。しかし、明確な展望のない大型公共

施設の準備費用のごく一部で完全無償化は可能である。成長期にある子どもたちに

こそ安全な食材を金額の心配なく提供するべきと考えるがどうか 
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４．【２番 井上 忠征 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．賃金アップの施策について 

 １）横手版政労使会議の開催を 

 

 

２）労務費上昇分を価格転嫁できる環境整備を 

 

 

 ３）中小企業省力化投資補助事業・業務改善助成金・賃上げ促進税制の積極的な利用促進 

 

 

 

２．市営住宅の環境整備について 

 １）高齢入居者の低層階への移転 

 

 

２）居宅内の設備 

 

 

 

３．税制改正に伴う小規模事業者への支援について 

 １）インボイス導入後の確定申告 

 

 

２）電子帳簿保存法の施行 
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５．【12番 福田 誠 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．「ツーリズム」について 

 １）デジタルマーケティングの現状について、横手市の公式ＳＮＳの活用状況とその成

果について問う 

①現在の投稿頻度やそれらの投稿に対する市民や観光客の反応について、「いい

ね！」の数やシェア数などはいかがか。 

 

  ②ＳＮＳ運用を専門とする部署を設置し、戦略的なデジタルマーケティングを行うこ

とは可能か。 

 

 

 ２）観光客のデータとトレンドについて 

①最近の観光客の傾向や人気の観光スポットに関して、特に国内外からの観光客の数

や割合についてのデータは。 

 

 

 ３）現在のツーリズム戦略について 

①横手市が推進しているツーリズム戦略（グリーン・ツーリズム、テロワールツーリ

ズム、アドベンチャーツーリズムなど）と、その展望について問う。 

 

 

 ４）地域の観光資源の活用方法について 

①地域固有の自然資源や文化遺産を観光にどのように活用しているかを問う。 

 

②これらの活用において直面している課題は。 
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６．【26番 菅原 惠悦 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．公共施設の在り方について 

 １）大型公共施設整備として新体育館は着手している。一方、市の公共施設全体規模の

膨張を抑制するため、スクラップ・アンド・ビルドしていく必要があると思うが、

市の考えを伺う 

 

 

 

２．公共温泉施設について 

 １）２館は譲渡、３館は指定管理とする方針について 

  ①何故このように２つの方針に分けたか、その理由について伺う。 

 

  ②それぞれの施設について、市の将来に対する影響をどのように分析しているか。 

 

  ③休館している鶴ヶ池荘は、場合によって全館復活となると受けとめた。これには、

多額の予算が伴うものと考えるが、市としての考えを伺う。 
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７．【16番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興について 

 １）産地交付金の市独自の嵩上げについて 

 

 

２）あきたこまちＲの作付について 

 

 

３）水田活用の直接支払交付金の水張りルールについて 

 

 

 

２．公共温泉について 

 １）現在入浴を提供している施設の継続について 

 

 

２）計画方針の決定は尚早と思われる。再度のコンサルやアンケートで今一度市民の声

を 

 



 

 

横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和６年３月定例会日程予定【会期２８日間】 

 

―  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ― 

◇２月２０日（火） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇２月２１日（水）  議案上程 

◇２月２９日（木）  会派代表質問 

◇３月 １日（金）  一 般 質 問 

◇３月 ４日（月）  一 般 質 問 

◇３月１８日（月）  委員長報告・採決  ほか 〔閉会〕 
  ― 傍聴席は本庁舎７階です ― 

 

―  委 員 会  ― 

   ◇２月２１日（水）  予算決算委員会 

   ◇３月 ６日（水）～８日（金） 

  各常任委員会、予算決算委員会分科会 

   ◇３月１４日（木）  予算決算委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 
横手市議会 


